



Medicina de Familia. SEMERGEN



<https://www.elsevier.es/semergen>

212/1900 - Conocimientos en dolor neuropático y preferencias en su tratamiento por los distintos especialistas que lo tratan

S. Duce Tello^a, J. Sánchez-Tembleque Sánchez^b, M.P. Sanz Ayán^c, C. Guillén Astete^d, M. Madariaga Muñoz^e, A. Muñoz Martín^f, I. Prieto Muñoz^g, F. Tomé Bermejo^h, M. del Avellaneda Calzadillaⁱ y A. García García^b

^aMédico de Familia; ^bResidente de Medicina Familiar y Comunitaria. Centro de Salud Orcasitas. Madrid. ^cRehabilitación y Medicina Física. Hospital Doce de Octubre. Madrid. ^dReumatología. Hospital Universitario Ramón y Cajal. Madrid. ^eAnestesia y Reanimación. Hospital Quirón. Madrid. ^fOncología Médica. Hospital Gregorio Marañón. Madrid. ^gOncología Radioterápica. Fundación Jiménez Díaz. ^hCirugía Ortopédica y Traumatología. Hospital de Villalba. Madrid. ⁱAnestesia y Reanimación. Hospital Sanitas La Moraleja.

Resumen

Objetivos: Investigar el grado de formación de los profesionales acerca del dolor neuropático (DN) y sus preferencias en el tratamiento.

Metodología: Se trata de un estudio transversal observacional en el que se han encuestado a 239 especialistas que habitualmente diagnostican y tratan DN. El estudio se realizó mediante un cuestionario de evaluación.

Resultados: El estudio incluyó un total de 15 especialidades diferentes, siendo las más frecuentes Oncología Médica (35%) y Medicina General (20,8%), seguido de Traumatología y Anestesia. El 44,6% de los encuestados expresaron no haber recibido ningún tipo de formación específica sobre DN. El 99% de los encuestados basan el diagnóstico de DN en criterio clínicos, sin recurrir a protocolos o guías clínicas, que sólo son conocidas por menos de un 25% de los entrevistados. La media de satisfacción con el manejo farmacológico de este dolor fue de 6/10. Los resultados muestran diferencias estadísticamente significativas entre la percepción de conocimiento y el grado de satisfacción con el manejo farmacéutico del DN ($p = 0,004$ y $p = 0,003$, respectivamente). Los profesionales usuarios y conocedores de guías clínicas puntuaron más alto su grado de satisfacción y emplearon con más frecuencia opioides y fármacos adyuvantes en su práctica clínica.

Conclusiones: Existe un déficit de formación académica en los profesionales que tratan DN, aunque su percepción de conocimiento es elevada. Los profesionales familiarizados con guías clínicas tienen un elevado grado de satisfacción en el manejo de este dolor, realizan una elección más acertada de su manejo farmacológico.

Palabras clave: Patrones de prescripción. Analgésicos. Opioides. Dolor neuropático.